

**DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014** 

#### INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

#### URGE ELÍAS CALLES A "BLINDAR" LA ELECCIÓN

Por Aimée Pacheco

Durante una visita al senado por parte de Consejeros de órganos electorales de diversos estados, la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles, dijo que en la transición hacia otro modelo electoral debe cuidarse que los ciudadanos no resientan algún efecto negativo que pudiera restar certeza a los resultados. Atendidos por el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de senadores, Raúl Cervantes, Elías Calles dijo que debe blindarse la elección de modo que los ciudadanos mantengan la confianza en que su voto es libre, secreto y que será respetado. Atendidos por el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores Raúl Cervantes Andrade, Elías Calles dijo que debe blindarse la elección de modo que los ciudadanos mantengan la confianza en que su voto es libre, secretario y que será respetado. "Debemos blindar el acto de depositar el voto, con la confianza de que será secreto, bien contado y respetado", señaló la Secretaria General de la Mesa Directiva de la APPICEEF (organización de consejos electorales locales). Por su parte, Cervantes Andrade ofreció abrir los espacios necesarios para que formalmente se escuchen las aportaciones y experiencias de los órganos electorales locales, ante la inminente configuración de las leyes secundarias emanadas de la reforma político-electoral, a partir de la cual se crea el Instituto Nacional Electoral (INE). El senador afirmó que quienes encabezan estos órganos conocen y saben del tema por lo que consideró válida su preocupación por definirse el tipo de federalismo que implica la reforma política aprobada. En ese sentido, se comprometió a que en el momento en que la elaboración de las leyes secundarias esté en el Senado de la República, como cámara de origen, o revisora, las comisiones encargadas de esa tarea reciban en audiencia pública a los integrantes de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas, a fin de que sean escuchadas sus aportaciones. A su vez, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Diana Talavera Flores, enfatizó que ante el impulso que se ha dado en las entidades federativas al proceso de democratización nacional en los últimos años, donde los órganos electorales locales han hecho importantes avances a nivel federal, su participación en la elaboración de las leyes secundarias es fundamental. Al agradecer el espacio y la apertura del senador Cervantes Andrade para escuchar sus posicionamientos, los presidentes de los institutos electorales de Durango, Colima y Chiapas coincidieron en que la visión de estos órganos puede coadyuvar y enriquecer las leyes secundarias. A la reunión asistieron también presidentas y presidentes de los institutos electorales de Chiapas, Guerrero, Yucatán, Sinaloa, Sonora, Veracruz y Zacatecas. (Diario de Querétaro 11-A)

#### HAY "PREMURA" PARA ORGANIZAR ELECCIONES

Por Aimée Pacheco

La premura que dejará el ajuste de los tiempos electorales para la organización de los comicios, es lo que preocupa de la reforma política, consideró el Consejero Jesús Uribe, quien consideró que algunas aplicaciones de esa ley pueden generar inconsistencias. "Está dentro de las facultades de la Legislatura. Está en análisis, a partir de la reforma federal constitucional, para ajustar los tiempos. Acataremos lo que se decida, pero sí vemos que hay ciertas aplicaciones que pueden generar algunas inconsistencias en la normatividad interna". Dijo que, no obstante que aparentemente el proceso arranca en el 2015, existen trabajos preparatorios que comienzan el año previo, y esa es la preocupación con el ajuste al calendario electoral. "Estaremos pendientes de ver cómo lo resuelven los tiempos ten que se adaptarían los cronómetros electorales. Se adelantaría el proceso, esto implicaría que los partidos al interior también deban ajustar sus tiempos, trae un efecto cascada, pudiera generar la no aplicación adecuada de las normas por el



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

atropellamiento", consideró Uribe. Señaló que entre las actividades preparatorias previas se encuentra la contratación de personal, el revisar donde se van a instalar las casillas, y otros actos materiales y tendría (ahora el INE) que empezar desde septiembre u octubre de este año. "Estamos a la vuelta de la esquina de este proceso para que podamos estar en condiciones, esto no pondría en un estado de arreglar las cosas con mucha premura, no se nos está dando el tiempo, si hoy la legislatura determina iniciar con una nueva integración al Consejo, lo tiene que hacer de manera inmediata para que le dé el tiempo con toda oportunidad para que llegue bien preparado e iniciar el proceso electoral y tengamos un proceso bien organizado, estructurado y que entregue buenas cuentas a la ciudadanía, más allá de que si es este instituto el que lo organiza u otro. (**Diario de Querétaro** 11-A)

#### COLUMNA "LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE"

Una vez que el IEQ adelantó que votará en contra de la creación de Convergencia Ciudadana como partido político queretano, el secretario de esta organización, Julio César Martínez Luna, aseguró que el dictamen de referencia fue hecho al "vapor" por los consejeros, que están más interesados en asegurar sus "liquidaciones" antes de que entre en vigor el INE. Los creadores del nuevo partido claman por el perdón y han pedido al órgano electoral clemencia y solicitan se borren los registros ilegales pero que tomen en cuenta los que sí son válidos, pues aseguran que no quisieron engañar a la autoridad. Si viviera don Jesús Reyes Heroles, habría arrasado con estos políticos desfachatados. (a.m. 1-A)

#### PARTIDOS POLÍTICOS

#### **PAN**

#### CABRERA VA OTRA VEZ POR LA ALCALDÍA DE SAN JUAN

Roberto Cabrera Valencia, ex candidato del PAN a la alcaldía de San Juan del Río, admitió su interés de buscar nuevamente abanderar a su partido para contender por el mismo cargo de elección popular en 2015. (**El Universal Querétaro** 5-A)

#### DEMANDA ANAYA POLICÍAS MÁS CONFIABLES

El diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, se pronunció por revisar que elementos policiacos de corporaciones municipales pasen los controles de confianza para evitar la presencia de uniformados involucrados en actos delictivos, esto al referirse al video en el que se muestra a uniformados del municipio de Querétaro robando objetos del interior de un auto. Si bien dijo que la seguridad es un asunto que no debe politizarse, recomendó a los alcaldes queretanos confirmar que sus corporaciones policíacas se encuentren correctamente evaluadas. En otro tema, afirmó que el PAN tiene hoy la gran oportunidad de recuperar posiciones en la entidad porque cuenta con cuadros que pueden trabajar eficazmente en beneficio de la gente. Por su parte, el senador Francisco Domínguez Servién, aseguró tener conocimiento de que Ricardo Anaya ya había aceptado ir como compañero de fórmula de Gustavo Madero de cara a la contienda interna por la dirigencia panista. (**Diario de Querétaro** 1-A)

#### PRI

#### VAMOS POR JÓVENES: ROBERTO

Los jóvenes no son el futuro de nuestro país, más bien son el presente, por esta razón están abiertas las puertas del PRI a todas sus inquietudes, ideas, acciones que quieran llevar a cabo en beneficio de la sociedad,



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

dijo el dirigente del tricolor capitalino Luis Cevallos Pérez. El evento que se llevó a cabo con los jóvenes del Frente Juvenil de los 18 municipios del Estado, donde Roberto Loyola Vera mencionó que son un activo político que tiene todo el país. Mencionó que es momento de invitar a los jóvenes, no esperar a que se acerquen al PRI, hay que ir por ellos, y esto se va a lograr generando un discurso, así como una comunicación empática. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Noticias** 6-A)

#### **MUJERES SON FACTOR DE CAMBIO: TONATIUH**

El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, en el marco de la toma de protesta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas juvenil, destacó que el tricolor reconoce a sus mujeres como el factor de cambio y trasformación de Querétaro y México, por esta razón dijo el presidente, Enrique Peña impulsó la obligatoriedad jurídica de la participación de la mujer en la vida política del país en un 50/50; al tiempo de reconocer el trabajo del coordinador de los diputados del PRI en la LVII Legislatura y presidente de la mesa directiva del Congreso, Braulio Guerra, quien a nivel estatal impulsó el desarrollo político del sector femenino. Exhortó a ser el ejército de mujeres que digan ya basta a la violencia contra la mujer, ya basta de la desigualdad y recordar que hoy es tiempo de trabajar y replicar las cosas que hacen bien los gobiernos de extracción priísta en todo el Estado, así como predicar con el ejemplo que ha dado el Gobernador José Calzada de un gobierno de justicia social, con privilegio a la democracia y al nacionalismo. Hacer esto le permitirá al PRI refrendar el triunfo en 2015, así como seguir construyendo el mejor Querétaro de la historia. La dirigente nacional del ONMPRI juvenil, Erika Contreras, llevó a cabo la toma de protesta de la dirigencia estatal que encabeza Gabriela Monjaraz y a las dirigentes de los 18 municipios en el estado de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 3-A, **Noticias** 1-A y 2-A y **El Universal Querétaro** 4-A. Sin mención del Gobernador, en **Plaza de Armas** 5 y **a.m.** 5-A)

#### **PRD**

#### QUIERE PRD AQUÍ SE DEBATA SOBRE LA MARIHUANA

Para el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, temas como la legalización de la marihuana, se deben comenzar a discutir y debatir en Querétaro. (**Noticias** 4-A)

#### PODER EJECUTIVO

#### CAYÓ EL CHAPO

Luego de varios días de trabajo de inteligencia, en los que participaron todas las agencias de seguridad nacional, y en un operativo que mostró plena coordinación se logró la captura del delincuente más buscado en todo el mundo, Joaquín "El Chapo" Guzmán. Tuvieron que pasar 13 años para devolver al capo a la prisión, luego de su fuga del penal de Puente Grande, Jalisco, y tras su primera captura en Guatemala en1993. Autoridades federales confirmaron la captura de Joaquín Archivaldo "El Chapo" Guzmán Loera, uno de los narcotraficantes más buscados del mundo, en un hotel donde se escondía, tras una serie de operativos realizados en el puerto de Mazatlán, Sinaloa. Al respecto, el procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, detalló que a las 6:40 horas del sábado fue capturado el líder del cártel de Sinaloa junto con un colaborador tras un operativo impecable en el que no hubo un solo disparo. @ppcalzada: "La aplicación de la ley da certeza y confianza en México. La firmeza del Presidente @EPN se refleja en compromisos por la Paz". (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y **Plaza de Armas** 1)



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

#### APLICAR LA LEY DA CERTEZA: JCR

La aplicación de la ley es algo que da confianza y certeza en México, así lo aseguró el Gobernador José Calzada a través de su cuenta de twitter, poco después de que se confirmara la detención del narcotraficante Joaquín Guzmán Loera alias "El Chapo" y quien fuera detenido la mañana de este sábado en Mazatlán y sin un solo disparo por elementos de la Marina Armada de México. Diversos actores políticos y empresariales se sumaron a estas felicitaciones ya sea a través de entrevistas o bien de las redes sociales, tanto para el Presidente de la República, el Gobierno Federal, como para el Ejército Mexicano, por la detención del narcotraficante más buscado del mundo. Entre ellos: el presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya; el presidente del Congreso local, Braulio Guerra; el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata; el alcalde de El Marqués, Enrique Vega. Además de empresarios como Mauricio Kuri de COPARMEX. (**Plaza de Armas** 3)

#### **NUEVA ESTRATEGIA VS SUICIDIOS**

Durante la primer sesión del Grupo de Trabajo para la Prevención y Atención del Suicidio, integrado por representantes de la Secretaría de Gobierno, Salud, Juventud, Educación y Seguridad Ciudadana de Querétaro y organizaciones de la sociedad civil, se delinearon estrategias contra el suicidio. La directora de los servicios de Salud en Querétaro, Martina Pérez Rendón, informó que se pretende concretar las estrategias y la logística en Querétaro para el combate del suicidio, fenómeno que desde el 2010 ha presentado incremento de hasta el 50%, principalmente en la población joven. (**Diario de Querétaro** 10-A, **Noticias** 5-A y 5-San Juan y **a.m.** 5-A)

#### **MUERE ARROLLADO**

Un hombre pierde la vida en trágico accidente al ser arrollado por una patrulla tripulada por el elemento de la PoEs cuando se dirigía a atender una emergencia sobre el Anillo Vial Fray Junípero Serra. En el lugar de la tragedia, se comentó que el occiso cruzó los cuatro carriles hablando por teléfono celular y no se percató que la unidad de la policía se acercaba y a pesar de que el conductor pretendió esquivarlo, no lo consiguió. El responsable quedó a disposición de las autoridades competentes quienes se encargarán de deslindar responsabilidades. Se comentó que en la mochila del occiso se localizaron bebidas embriagantes. El Capitán Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana, lamentó los hechos y señaló, que los deudos recibirán todo el apoyo que sea requerido. (**Diario de Querétaro** 12-A. Primer párrafo, en **Noticias** 1-B y **Plaza de Armas** 1-La Roja)

#### **INVERTIRÁ DHL 14.2 MDD MÁS**

Al continuar su gira de trabajo en Estados Unidos, el Gobernador José Calzada, y el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, concretaron la ampliación de operaciones de Deutsche Post DHL en el estado por un monto de 14.2 millones de dólares. Directivos con los que se reunieron en Cincinnati anunciaron la construcción este año del nuevo Hub Aéreo Doméstico para convertirlo en el centro de operaciones aéreas de carga más avanzado de América Latina. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A, **Plaza de Armas** 5 y **El Universal Querétaro** 1-A y 5-A)

#### CONCRETAN ISSSTE Y SESEQ LA PRIMERA ACCIÓN DE UNIVERSALIZACIÓN EN SALUD

Profesores y trabajadores afiliados al ISSSTE en la sierra tienen que viajar a Jalpan para ser atendidos, ante está problemática, el delegado federal Sergio Blanca y el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, firmaron un acuerdo para que sean atendidos en las instalaciones de SESEQ y sólo en casos extremos tengan que trasladarse de sus lugares de origen. En entrevista, precisó que este esquema se pondrá en marcha el próximo mes, se está contratando a los médicos y se tienen que capacitar en el manejo de la papelería.



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

Detalló que ellos van a ser mixtos, pero van a tener un horario muy específico para el ISSSTE y con esto, es un primer convenio nacional en la cual el primer nivel de atención, que es la medicina primaria se tiene en Querétaro y además reconocer el gran apoyo de la Secretaría de Salud y la preocupación e instrucción del Gobernador José Calzada Rovirosa, porque se hiciera realidad. (**Noticias** 5-A)

#### 1a SEMANA NACIONAL DE SALUD

Para cortar la cadena de transmisión de enfermedades y completar los esquemas de vacunación principalmente en niños y jóvenes, la Secretaría de Salud de Querétaro se suma a la Primera Semana Nacional de Salud 2014, del 22 al 28 de febrero, con el lema "Mientras tú los quieres, las vacunas los protegen", en la que aplicará 187 mil 417 dosis en todo el Estado. (**Diario de Querétaro** 12-A)

#### SE CONFIRMAN 34 DECESOS POR LA INFLUENZA

La directora de servicios de salud del estado, Martina Pérez Rendón, confirmó que ayer sumaron ya 34 decesos por el virus AH1N1. Lo anterior no significa que acaban de morir, sino que apenas se confirmó la causa de su fallecimiento ocurrido en las dos primeras semanas de enero. Mencionó que la mayoría de los casos se han presentado en la capital del estado. (**Noticias** 6-A y **a.m.** 5-A)

#### REAFILIARÁ SEGURO POPULAR A 315 MIL

El director del Seguro Popular en Querétaro, Samuel García Sánchez, dio a conocer el inicio de proceso de reafiliación al Seguro Popular en Querétaro, a través del cual se espera que cerca de 315 mil queretanos de los 18 municipios vuelvan a hacer su trámite para contar con este sistema de protección social en salud. Actualmente están registrados a este régimen 960 mil afiliados y se prevé que esta cifra se eleve hasta un millón de beneficiarios para este año. (**Diario de Querétaro** 8-A, **Noticias** 1-A y 2-A y **a.m.** 5-A)

#### JALPAN: HEMOFÍLICO NECESITA DONADORES

Se presenta el caso de alexis mata, a quien desde hace 3 años le diagnosticaron hemofilia. Sus padres Juana Chávez y Eudosio Mata dicen haber pedido ayuda al gobierno. Se necesitan más de 100 donadores de sangre. En la última gira de la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, a Jalpan, los familiares se acercaron a las autoridades y explicaron el caso. (**El Universal Querétaro** 7-A)

#### HAY EN QUERÉTARO 2,800 ODONTÓLOGOS

En Querétaro hay 2 mil 800 odontólogos, pero sólo el 5%, es decir 140, están afiliados a la Asociación Odontológica de Querétaro, declaró el presidente de esta agrupación de profesionistas, Luis Rodríguez Guerrero. (**Noticias** 8-A)

#### PODER LEGISLATIVO

#### PLANTEAN MÁS INFRAESTRUCTURA PARA LA SIERRA GORDA

Gilberto Pedraza Núñez, diputado local por el distrito XV, afirmó que la sierra Gorda sigue siendo merecedora de importantes apoyos, sobre todo en materia de proyectos productivos. Pedraza Núñez, argumentó que en la sierra hace falta señalética, y recordó que hace algunos años, se inició el procedimiento administrativo y jurídico para que Jalpan fuese Pueblo Mágico, y uno de los requisitos fue precisamente la señalética en el primer cuadro de la ciudad. (**El Universal Querétaro** 8-A)



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

#### EN FASE DE LICITACIÓN LA NUEVA SEDE DEL CONGRESO: BRAULIO

La construcción de la nueva sede de la legislatura avanza, pues ya se terminó con los trámites y ahora está en marcha el proceso de licitación, aseguró el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva. La intención es que se quede en manos de constructores queretanos, la Junta de concertación ha recibido las propuestas. (**Diario de Querétaro** 1-A)

#### **HAY AVANCE DEL 70% EN AGENDA**

La anterior situación de no haber tenido temas comunes que discutir, los integrantes de la LVII Legislatura local ya habrían cubierto el 100% de la agenda propuesta por los partidos políticos que representan a los ciudadanos en el Congreso, aseguró el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola. Asimismo aclaró que uno de los objetivos del Congreso es tener calidad legislativa, por lo que se priorizarán las discusiones de temas que influyan directamente a la ciudadanía. (**Plaza de Armas** 4 y **El Universal Querétaro** 4-A)

#### PROPONDRÁN ESTE MARTES EN LA LEGISLATURA CREAR EL INSTITUTO DE LA DEFENSORÍA

Lo anterior como parte de la implementación del nuevo Sistema Penal Acusatorio, el cual permitirá dar servicios jurídicos y disposición de abogados a la ciudadanía, así lo anunció el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura en el estado, Braulio Guerra Urbiola. (**Plaza de Armas** 5)

#### NO PROSPERA EL DECRETO DEL QUERÉTARO MARATÓN

Sin avance la propuesta de iniciativa para decretar el Querétaro Maratón como Patrimonio Inmaterial, aseguró el presidente de la Junta de Concertación Política, Guillermo Vega Guerrero, luego de que el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, pronunciara la posibilidad de que esto fuera aterrizado por la LVII Legislatura. Y es que hace algunos meses los diputados locales contemplaron decretar como un activo del estado la organización y desarrollo del Maratón, con la finalidad de que próximos gobernantes estén obligados a realizarlo y no desaparezca esa actividad impulsada por el actual Mandatario José Calzada Rovirosa. (**Plaza de Armas 4**)

#### IMPULSAN AQUÍ VALIDACIÓN DE UNIONES DEL MISMO SEXO

Guillermo Hernández, integrante de la Asociación Queretana de Educación para las Sexualidades Humanas (AQUESEX), informó que trabajan en la generación de estrategias en conjunto con algunas asociaciones para que en la entidad se legisle y se permita las uniones legales entre personas del mismo sexo. Esto luego de que en Guanajuato un juez otorgó un amparo para bodas entre gays, por lo que dijo el activista, ésta es una situación que ya se presentó a nivel nacional y no se descartaría que en Querétaro también suceda. (**Plaza de Armas 4**)

#### FOTO NOTA "EN ARBOLEDAS"

El diputado Marcos Aguilar Vega, recorrió a pie la colonia Arboledas, visitando junto con su equipo de trabajo más de 400 casas, en el marco de su programa "Caminando por Querétaro", cuyo propósito es mantener contacto directo con la ciudadanía. (**Noticias** 5-A)

#### SE PUEDEN ATENDER DEMANDAS DE EX REPECOS: BGU

Sin necesidad de que haya reformas o se elimine la Miscelánea Fiscal, la Secretaría de Hacienda puede atender las demandas de los ex REPECOS por la vía del Decreto, afirmó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del Estado. Asimismo señaló que atendiendo a las



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

peticiones de los comerciantes que se acercaron a los diputados locales, serán el vehículo para que los legisladores federales las escuchen y en conjunto se pueda encontrar alguna solución. (**Noticias** 2-A)

#### VAN MIL AMPAROS POR REFORMA HACENDARIA

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, indicó que fueron más de mil amparos de queretanos que se lograron de manera electrónica en contra de la reforma fiscal. En ese sentido dijo que insistirá en la revocación de ciertos apartados en la reforma. En otro tema, reconoció el apoyo que brindó el gobierno del estado para apoyar a los afectados de la caja popular 30 de Agosto, con el objetivo de que puedan recuperar al menos 70% de lo que fue invertido en dicha caja. (**El Universal Querétaro** 4-A)

#### **MUNICIPIOS**

#### NADIE POR ENCIMA DE LA LEY: ROBERTO LOYOLA

La detención del líder del Cártel de Sinaloa, Joaquín "El Chapo" Guzmán, refleja el compromiso del Gobierno de la República para que nadie esté por encima de la ley, declaró el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, quien aseguró que la captura da muestra de la permanencia del Estado de Derecho en el país y consideró que –ante el contexto de violencia que se vive en algunos estados- la detención permite avanzar para recuperar la habitualidad de la vida de los mexicanos. (**Plaza de Armas** 3)

#### INAUGURA CONCURSO DE DEBATE POLÍTICO EL ALCALDE

El Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, al inaugurar el 5º Concurso de Debate Político, resaltó el talento de los jóvenes queretanos y los convocó a escuchar al otro para que sean solidarios con su sociedad. "Jóvenes: atrévanse, comuniquen ideas y nunca se detengan". En su oportunidad la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo, recordó que en ediciones pasadas han participado más de 2 mil 500 jóvenes quienes adquieren experiencia en la oratoria y plantean propuestas para los grandes temas de la nación. (**Diario de Querétaro** 6-A, **Noticias** 1-A, 2-A y 6-San Juan, **Plaza de Armas** 5 y **El Universal Querétaro** 6-A)

#### FUERZA CIUDADANA EN LA COLONIA 2 DE ABRIL

En la jornada número 37 del Programa "Fuerza Ciudadana", se benefició a cerca de tres mil habitantes de la colonia 2 de Abril, Delegación Cayetano Rubio; quienes en conjunto con personal de la Secretaría Particular de la Presidencia municipal de Querétaro, trabajaron en el mejoramiento del lugar donde viven. Samanta Barrón, Secretaria técnica de la Secretaría Particular de la presidencia municipal de Querétaro, resaltó que el impacto y éxito que ha tenido el programa que implementa la administración que encabeza Roberto Loyola, no sólo es conocido en Querétaro, sino en otros municipios como es el caso de León, Guanajuato, quien se ha interesado en conocer el programa para ver la posibilidad de implementarlo. El director Administrativo de Gestión Social de la Presidencia municipal de León, Guanajuato, Aarón Lira Patlán, consideró que el éxito de este programa radica en el interés que tiene el gobierno municipal por resolver los problemas de la gente, de ahí la importancia de conocer cómo se implementa. (**Diario de Querétaro** 2-A, **Noticias** 4-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

#### LLAMAN A NEGOCIACIONES A CUMPLIR TRÁMITES DE PC

El director de la Unidad municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, informó que se han recibido mil 500 solicitudes de establecimientos comerciales ya registrados en la capital queretana, para obtener el visto



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

bueno de la dependencia; sin embargo, únicamente se han concluido a favor 400 de estos trámites. (**Noticias** 4-A)

#### DDHQ REALIZA GIRA EN ALCALDÍA

Con el propósito de informar a los ciudadanos sobre qué son las garantías individuales, el presidente de la Defensoría de los Derechos humanos, Miguel Nava Alvarado, realizó una gira por tres de las siete delegaciones de la capital, esto por invitación del presidente municipal, Roberto Loyola Vera. (**El Universal Querétaro** 6-A)

#### SERVIDORAS SEXUALES SE NIEGAN A SER REUBICADAS

La líder de las sexoservidoras, Mónica Mendoza, dijo que se rehusarán a atender alguna posible reubicación o cambio de horarios. Explicó que hasta el momento no se ha concretado alguna posible reubicación por las autoridades. Indicó que en el Congreso se está dando el seguimiento del Tratado de Beijing que habla de la no violencia contra las mujeres y en donde han participado para defender sus derechos. (El Universal Querétaro 7-A)

#### "UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN"

Foto: "De la incivilidad"; pregunta: "¿Por qué afectar al medio ambiente?" Opinión: "Ser poseedor de un terreno es tener un compromiso, a veces no hay recursos para bardear. Ante ello, hay quienes piden, mediante mensajes, no arrojar basura y algunas personas hacen caso omiso y dejan su basura y desperdicio". (**Noticias** 10-A)

#### TEQUIS SEGUIRÁ SIN CENTRO DE CONGRESOS

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, dio a conocer que el proyecto de construcción de un Centro de Congresos en el municipio de Tequisquiapan ha quedado cancelado, pues no resulta viable, tomando en cuenta que San Juan del Río, a 10 minutos de Tequisquiapan cuenta ya con un recinto. (**Diario de Querétaro** 6-A)

#### EVALUARÁN PROGRAMA SOLUCIONES: TANIA RUIZ

La coordinadora del Programa Soluciones, Tania Ruiz, declaró que durante la semana que viene se realizará una reunión de trabajo en el municipio de San Juan del Río con todos los comités, para realizar una evaluación del trabajo. "(...) San Juan del Río nos corresponde la próxima semana con los 160 comités para ver como van las necesidades atendidas en cada una de las comunidades". (**Noticias** 1-San Juan y 2-San Juan y **El Universal Querétaro** 2-A)

#### BENEFICIA SOLUCIONES A TRANSPORTE ESCOLAR

Tania Ruiz, coordinadora regional dos del programa Soluciones, dijo que para el mes de marzo se contará con 8 nuevas rutas de transporte escolar en el municipio de San Juan del Río, por parte de dicho programa. Mencionó que se acaban de adquirir 37 nuevos camiones que operarán en los 18 municipios del estado, en las comunidades donde se presentan mayor rezago de transporte público para los jóvenes puedan llegar a su escuelas. (**Noticias** 1-San Juan y 3-San Juan)

#### ENTREGARÁN SEIS AULAS COCINAS

El director del DIF Municipal, Jorge Ontiveros, dio a conocer que se entregarán 6 aulas cocina en dos comunidades del municipio, y que simbólicamente se entregarán dos en Santa Bárbara La Cueva y Vista Hermosa. Agregó que para la entrega se contará con la presencia de la esposa del Gobernador, Sandra



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

Albarrán, quien podría estar presente en las dos comunidades para encabezar la entrega de dichas obras. (**Noticias** 1-San Juan y 2-San Juan)

#### SERÁ PERMANENTE EL DISPOSITIVO 'RADAR'

La Secretaría de Seguridad Ciudadana, a través de la Policía Estatal, puso en marcha el operativo permanente Radar sobre avenida Paseo Central en San Juan del Río. El objetivo es reducir el número de incidentes vehiculares que se presentan sobre dicha arteria que son consecuencia del maniobrar a exceso de velocidad. Rogelio Trejo, delegado de PoEs en dicho municipio, dijo que en el presente año se han registrado 26 percances de choque por alcance. (a.m. 8-A y El Universal Querétaro 10-A)

#### SAN JUAN DEL RÍO ANUNCIA INVERSIONES POR 3 MMDP

El gobierno de San Juan del Río espera que en 2014 se generen más de 3 mil millones de pesos en inversiones, tanto en el sector industrial como en el comercio, gracias a la llegada de empresas, ampliaciones y el asentamiento de franquicias en centros comerciales, informó el munícipe Fabián Pineda Morales. Pineda Morales, confirmó la llegada de nuevas empresas para este año, con lo que se reactivará la actividad del parque industrial oriente, sitio en el que se prevé que se instalen a partir del próximo mes de marzo. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A)

#### RECONOCEN EL TRABAJO DE GOBIERNO SANJUANENSE

El gobierno de San Juan del Río recibió de parte de la Coordinación Estatal de Desarrollo Municipal (CEDEM), la certificación oficial correspondiente al premio por el programa "Agenda desde lo local 2013". Aidé Ramírez, secretaria Técnica, explicó que este distintivo avala a la administración como un municipio 100% calificado y otorgar beneficios a la población. (a.m. 8-A)

#### SANEAN RÍO Y ANUNCIAN VIGILANCIA PERMANENTE

El presidente municipal, Luis Antonio Macías Trejo, encabezó la jornada ciudadana del programa "Amo y transformo a mi pueblo, salvemos al río San Juan", y anunció que se pondrá vigilancia permanente para evitar la contaminación del cauce en su zona urbana.

En el evento participaron los diputados David Dorantes y Yairo Marina, así como el delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera. (a.m. 9-A)

#### CELEBRA COLÓN NUEVA INVERSIÓN EN FÁBRICA DE ALIMENTOS

Luego de la reunión que tuvo el Gobernador José Calzada y el secretario de SAGARPA, Enrique Martínez, dónde se anunció que la entidad dispondrá de más de 800 millones de pesos para invertir en el campo queretano, el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga, dio a conocer que parte de este proyecto el municipio se incluyó con la instalación de una fábrica de alimentos para pollo. (**Noticias** 8-A)

#### QUIERE ALCALDE QUE COLÓN SEA PARTE DE ZONA METROPOLITANA

Colón tendrá que se tomado en cuenta para ser incluido dentro de los municipios que conforman la zona metropolitana del estado de Querétaro, dijo el alcalde de esa demarcación, Alejandro Arteaga Cabrera. Explicó que el desarrollo empresarial que ha tenido Colón en los últimos años pone sobre la mesa los elementos necesarios para que el municipio pueda ser considerado dentro de la zona metropolitana, motivo por el que, reveló ha tenido una serie de reuniones con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, donde ha mostrado el interés con que esta consideración pueda ser concretada el próximo año. (**Plaza de Armas** 12)



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

#### LANZA TOLIMÁN PROGRAMA "VECINO VIGILANTE": EMB

Por lo anterior, el presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, señaló que afortunadamente los índices de seguridad en aquella demarcación se mantienen a la baja, sin embargo es importante reforzar la prevención para evitar riesgos, por ello participan taxistas, comerciantes y la ciudadanía en general. (**Noticias** 8-A)

#### **MUNICIPIOS BUSCAN MAYORES BENEFICIOS**

Así lo señaló el alcalde de Amealco, Gilberto García Valdez, quien encabezó la I Reunión Regional Centro y Sur Intermunicipal 2014 de Microregiones SEDESOL, en Amealco. (**El Universal Querétaro** 5-A)

#### LLEVAN ELECTRICIDAD PARA 4 MIL FAMILIAS DE AMEALCO

El presidente municipal, Gilberto García, destacó "somos uno de los municipios que más ha invertido en energía eléctrica en los últimos años", durante la inauguración de la subestación eléctrica Donicá con una inversión de 6 millones 140 mil pesos. (a.m. 9-A)

#### SUBASTAN AUTOMÓVILES DE SERVICIO MUNICIPAL

Lo anterior porque estaban en malas condiciones, y en cumplimiento a lo dispuesto en la Ley Orgánica Municipal del estado de Querétaro y del reglamento del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del municipio de Jalpan, se llevó a cabo la subasta de cinco autos pertenecientes al gobierno de Jalpan de Serra, así lo dio a conocer el director de administración, Gabriel Torres Sauceda. (El Universal Querétaro 8-A)

#### INFORMACIÓN GENERAL

#### DARÁ CANACOPE CURSO DE INGLÉS A TRABAJADORES

Lo anterior tras la firma de convenio de colaboración entre la CANACOPE y el CECATI 175 con la finalidad de ofrecer cursos de inglés básico a jóvenes y adultos en el estado de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 6-A)

#### SIN CONTRATIEMPO EL LEVANTAMIENTO DEL CENSO ECONÓMICO

El levantamiento del censo económico 2013 que realiza el INEGI en Querétaro, avanza sin contratiempos y concluirá el 31 de julio próximo, señalo el Coordinador estatal del Instituto, Helio Pareja Navarrete, quien dijo que el objetivo del censo es obtener información sobre los establecimientos productores de bienes, comercializadores de mercancías y prestadores de servicios. (**Noticias** 4-A)

#### **URGE INFONAVIT APOYAR A MOROSOS**

El delegado del INFONAVIT, Enrique González, se reunió con 17 despachos de cobranza judicial y extra judicial, personal del área de Mediación así como personal adscrito al área de Cartera. Exhortó a los presentes a sumar esfuerzos, trabajar en coordinación así como tomar acuerdos en los que se privilegie la protección de los acreditados cuando enfrentan algún problema para el pago de su crédito. (**Diario de Querétaro** 6-A)

#### MANTIENE EMPRESA EXPECTATIVA DE EMPLEO

Con la llegada de la empresa Jhonson Controls-planta Querétaro Foam al municipio de El Marqués, pobladores de esta localidad que ha decidido emplearse en dicha compañía como operarios de producción,



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

confían en que su futuro económico y permanencia sea a largo plazo. De acuerdo a informes de Gobierno del Estado, esta es la segunda planta en territorio queretano del grupo Jhonson Controls. (a.m. 3-A)

#### TRABAJA EL CCE PARA QUE QUERÉTARO SEA ENTIDAD SEGURA Y TRANSPARENTE: FL

Fernando Lugo García Pelayo, Coordinador del Consejo Consultivo Empresarial, hizo un llamado a la iniciativa privada a coadyuvar y sumar para mantener el liderazgo a nivel nacional, para que Querétaro continúe siendo un estado seguro y transparente. Respecto al tema de lavado de dinero que involucra a empresarios queretanos, indicó que no es un asunto que beneficia, pero es un asunto que debe ser resuelto únicamente por autoridades de la procuración de justicia. (**Noticias** 5-A)

#### México puede ser potencia agrícola: Gilberto Herrera

Lo anterior dio a conocer el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, quien dijo que se necesita una triple hélice entre gobierno, productores y universidades para poder echar a andar este potencial. El rector del alma máter de la entidad, afirmó que existe un compromiso de que el 1% del PIB se dedique a ciencia y tecnología en todos los aspectos; sin embargo, consideró que debe tomarse el campo mexicano como un área estratégica. (**Noticias** 4-A)

#### ANALIZA A TODO EL ESTADO UAQ GÉNERO

Patricia Aguilar, titular de género UAQ, dijo que el reto para este año es realizar una base de datos que concentre la mayor cantidad de información para ser consultada por investigadores, medios de comunicación y las personas interesadas a conocer el panorama sobre género en el estado, con diversos indicadores como la violencia. (**Diario de Querétaro** 11-A)

#### NACE LA REVISTA PLUMA UNIVERSITARIA

Lo anterior por parte de la sociedad de Alumnos de la Faculta de Derecho, cuya directora, Gabriela Nieto señaló la importancia de la participación de los jóvenes en el ejercicio de su derecho de expresión en temas relevantes para su formación académica. (**Diario de Querétaro** 10-A)

#### BUSCA LA FCA TENER CENTRO DE ESTUDIOS ECONÓMICOS

La Facultad de Contaduría y Administración busca gestionar 10 millones de pesos para la construcción del edificio que albergará el Centro de Opinión e Investigación de Estudios, informó el director de la Faculta, Arturo Castañeda. (**Noticias** 2-A)

#### NECESITA MÉXICO INVERTIR MÁS EN CIENCIA: SUPAUAO

El secretario general del SUPAUAQ, Ángel Balderas Puga, aseveró "la independencia tecnológica de un país es lo que le permite a ese país poderse desarrollar de manera autónoma", al enfatizar que México necesita incrementar su inversión en ciencia y tecnología. (**Plaza de Armas** 11)

#### QUERÉTARO ALBERGA A 2 MIL 750 CIENTÍFICOS

De acuerdo al CONCYTEQ, la entidad, hasta diciembre de 2012, alberga la actividad de 31 centros de investigación, que junto con el trabajo que realizan las 14 facultades de la UAQ, suman un total de 2 mil 077 investigadores de las más diversas ramas de la ciencia. De ellos, cerca de 20%, es decir, 412 pertenecen al Sistema Nacional de Investigación (SNI), órgano adscrito al CONACYT. Por su parte, la iniciativa privada aporta 673 investigadores, 3 de ellos pertenecen al SIN (sic). El que más desarrolla tecnología e innovación es el Centro de Tecnología y Desarrollo (MABE S.A.) con 436 investigadores. (a.m. 1-Ay 3-A)



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

#### ANUNCIA LA U. ANÁHUAC INVERSIÓN DE 80 MDP

Un proyecto de inversión de 80 millones de pesos con lo que se van a destinar 40 millones de la complementación del edifico C y con la inversión restante se hará un auditorio de usos múltiples, fue anunciada ayer por el rector de la Universidad Anáhuac, Luis Eduardo Alverde Montemayor. (**Noticias** 1-A y 2-A)

#### EGRESARÁN 50 NUEVOS PROFESIONALES DE LA UNAQ EN ABRIL: JGV

Así lo dio a conocer el rector de la Universidad Aeronáutica de Querétaro, Jorge Gutiérrez de Velasco, quien destacó que a la fecha se han egresado 300 profesionistas y más de cuatro mil técnicos para el sector aeronáutico. (**Noticias** 6-A)

#### ENTREGAN RECONOCIMIENTOS

Medio centenar de diplomas y 25 medallas, fueron entregados a los estudiantes que académicamente cumplieron con brillantez la meta propuesta, al egresar del ciclo de estudio 2013, con excelencia académica, tanto de bachillerato como de licenciatura y posgrado de la UAQ. La ceremonia fue encabezada por el rector de la UAQ, Gilberto Herrar y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quienes estuvieron acompañados por el Cronista del Estado, Andrés Garrido del Toral, entre otros. (**Noticias** 4-E)

#### INICIA UTC PROGRAMA "POR UNA SANA VISIÓN"

Lo anterior dio a conocer el rector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, Arturo Vallejo Casanova, que tiene por objetivo dotar de lentes a los estudiantes que así lo requieran a precios accesibles. (**Diario de Querétaro** 10-A y **Noticias** 5-A)

#### **COLUMNAS Y OPINIÓN**

#### **EDITORIAL "DESARROLLO"**

En tiempos de cambio y globalización es importante consolidar las buenas relaciones e interconexión con el mundo en la búsqueda de un desarrollo equilibrado y que pueda ser sustento de integralidad para las sociedades. En ese tenor ha de verse la gira que realiza el Gobernador José Calzada en Estados Unidos donde ha concretado nuevas inversiones para la entidad que se reflejarán en generación de empleos y en economía que beneficie a cientos de familias. (**Noticias** 11-A)

#### "EL DISPARO DE LA SEMANA"

Miércoles 19. Imagen inédita: El obispo Faustino Armendáriz, el comandante militar Ángel Prior Valencia y el Gobernador José Calzada, juntos en un acto oficial: La celebración del Día del Ejército, el miércoles 19 de febrero en la XVII Zona Militar. Los representantes de los poderes espiritual, militar y político sonríen a la cámara. (**Plaza de Armas** 2)

#### **COLUMNA "QUERETALIA"**

Por Andrés Garrido del Toral

Considera que está de lujo el Consejo Consultivo del Instituto de Estudios Constitucionales del Estado que instalará dentro de unas semanas el Gobernador José Calzada, a cuya invitación aceptaron el grandísimo maestro José Arana Morán como decano y único sobreviviente del Consejo Original; Arq. Antonio Calzada; Lic. Enrique Burgos; Ing. Ignacio Loyola; Lic. Jorge García Ramírez; Lic. Sonia Alcántara Magos; Dr. Juan Ricardo Jiménez y Lic. Jorge Lois Rodríguez. Las políticas editoriales se dictarán desde este órgano de



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

gobierno, y la calidad moral y profesional de sus integrantes está por las nubes. La primera tarea de este prestigiado cuerpo colectivo será analizar y dictaminar la próxima entrega, en el mes de julio, de la medalla y diploma de honor "Ezequiel Montes", mismas que no se entrega desde 2006, en que se le otorgó a Enrique Krauze. Andrés Garrido del Toral destaca que el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola va a recibir las iniciativas correspondientes en su carácter de presiente del Consejo Consultivo del Panteón y Recinto de las Personas Ilustres de Querétaro, para llevar a dicho lugar a cuatro personajes: Ezequiel Montes Ledesma, a petición del Poder Ejecutivo del Estado; Fernando de Tapia "Conni", a petición del Ayuntamiento capitalino; el médico Pedro Escobedo, a solicitud del ayuntamiento escobedense y Fray Junípero Serra, por deseos del Ayuntamiento de Jalpan. Andrés Garrido del Toral relata que al ser abordado por Isabel Aguilar, Secretaria general del CDE actual, con la intención de saludarlo de beso en la mejilla, él le espetó a la gentil dama: "no te voy a volver a saludar si no te alzas las pompis como Ivonne Ortega Pacheco, la poderosa secretaria general del CEN y ex gobernadora de Yucatán", a lo que la astuta Isabel le respondió: "y yo no te volveré a saludar de beso hasta que no tengas la cara de Enrique Peña Nieto". (**Plaza de Armas** 8)

#### **COLUMNA "BRUJERÍAS"**

Por Coco Ontiveros

Destaca que en Bernal se llevará a cabo la ceremonia de inauguración del Museo de la Máscara y el Museo del cine, que estarán integrados a la Red de Museos, así mismo la Plaza Bernal, donde abrirá sus puertas una nueva tienda Qué-ARTE MäKA, por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra. (**Noticias** 6-E)

#### **COLUMNA "BAJO RESERVA"**

Los trabajos de modernización y ampliación de la carretera a la Sierra Gorda fueron supervisados por el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado y el director del centro de la SCT, Juan Gerardo Vázquez. Esta obra representa uno de los compromisos de campaña del Gobernador José Calzada, y debido a los recursos otorgados por el Gobierno federal, también del presidente de la República, Enrique Peña Nieto. El avance general, nos dice, es del 90%. Pronto se espera más información sobre su avance. Hace un par de días, agremiados a la CMIC en Querétaro, se reunieron con el alcalde Antonio Zapata, quien dio a conocer el plan de obra pública municipal que se estará ejecutando durante 2014, para lo cual se han destinado cerca de 325 millones de pesos. El edil agradeció a los diputados panistas y al legislador por el PVEM, Ricardo Astudillo, su labor de gestión para recibir dichos recursos. Éste último gesto pareció muy forzado. La legislación de Querétaro en materia de administración y procuración de justicia está pendiente, en específico la implementación de juicios orales. El diputado Braulio Guerra, en su calidad como presidente de la mesa directiva en el Congreso local, acudió a la Secretaría de Gobernación para suscribir un convenio de cooperación con Miguel Ángel Osorio. La legislatura de Ouerétaro, resaltó Guerra Urbiola, se declara lista para darle paso a la Ley de Atención a Víctimas, a la Ley Orgánica del Poder Judicial, a la Ley Orgánica de la Procuración General de Justicia, y a la Ley del Instituto de la Defensoría Pública. Únicamente quedaría para la competencia federal la Ley de Justicia Alternativa y las leyes de Ejecución de Penas y los Procedimientos Penales. La izquierda parece que retoma su activismo en Querétaro. Este domingo, el presidente del Consejo Nacional de MORENA, Andrés Manuel López Obrador, estará en el estado. Ofrecerá rueda de prensa a los medios y continuará con su gira de trabajo por varios municipios. El anfitrión, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Sinuhe Piedragil, festeja las posibilidades que tiene MORENA de obtener su registro como partido político en Querétaro. El objetivo de la visita de AMLO es fortalecer la afiliación de queretanos a esta nueva asociación. También, el PT inauguró su oficina de atención y gestión ciudadana en el municipio de El Marqués. Diferentes voces han calificado al PT como un "organismo efímero" debido a que perdió su registro a nivel estatal en 2012, pero se mantiene activo y busca regresar a las boletas. (El Universal Querétaro 2-A)



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

#### "EDUCACIÓN INCLUSIVA EN QUERÉTARO"

Con base en información de la SEP, la Educación Especial es una modalidad de atención de la Educación Básica cuyo enfoque es la integración, el cual permite reconocer la variedad de sujetos y contextos inmersos en el ámbito escolar. En el 2013 fueron otorgados 2 millones 136 mil 985 pesos para el sector educativo; mientras que este año, el recurso por ejercer es de 2 millones 532 mil 388 pesos -monto superior. El cual se distribuye de manera igualitaria para este sector, es decir, también se destinarán recursos para adaptación, creación e implementación de mecanismos que brinden una educación igualitaria para todos los alumnos. Así lo señaló el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, al mismo tiempo de que destacó que la entidad ha avanzado en el tema de considerar a los alumnos con discapacidad, tanto en educación básica como en media superior. Refrendó el compromiso por seguir impulsando una educación inclusiva, razón por la que además de mejorar y adaptar la infraestructura en las escuelas, también se imparte capacitación a los profesores para que a través de ellos los alumnos reciban una educación y formación integral sin distingo alguno. La USEBEQ a través del Área de Educación Especial y Educación Indígena, vigila que todos los niños tengan una educación inclusiva, es por ello que se trabaja para promover, proteger y asegurar que los niños tengan una educación igualitaria. Para garantizar la educación en el municipio de Querétaro, sobre todo una educación inclusiva, se tiene proyectado para este año una inversión de 70 millones de pesos destinados a infraestructura educativa; en el 2013 se atendieron 123 planteles educativos y la meta para el 2014 es lograr atender 12 planteles más, lo que significaría un 70% de la cobertura de planteles educativos en la capital. El Secretario de Desarrollo Social de la capital, Erik Osornio, aseguró que la escuela Secundaria Técnica Número 12 será el primer plantel 100% accesible para personas con discapacidad. En resumen, si bien es cierto, las dependencias e instituciones educativas están dirigiendo su rumbo hacia una educación inclusiva; el Gobierno ha implementado políticas públicas que han beneficiado a este sector, destinando mayores recursos para la modificación, creación y adaptación de infraestructura en los planteles educativos con la finalidad de facilitar el libre tránsito de los alumnos, así como detonar su desarrollo integral. La Educación Especial cada vez evoluciona más. Pero ¿la sociedad también es inclusiva? Se presenta el caso de Ian, que demuestra que falta mucho por hacer en cuanto a la capacitación de docentes y sociedad para saber cómo interactuar con alumnos con discapacidad. (**Plaza de Armas** 10)

#### COLUMNA "LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE"

Para el comienzo de esta semana surgieron dos noticias para la UAQ: dos representantes de partidos locales trabajaron para conseguir recursos para esta casa de estudios. Se trata del coordinador de diputados de la cofradía del tricolor, Braulio Guerra Urbiola y del ex alcalde capitalino y senador panista, Francisco Domínguez Servién, cuyos rostros y nombres seguramente podrán tachar los queretanos en las boletas electorales del año 2015. Asimismo se comunicó que los representantes del PRI en el Congreso queretano. encabezados por Braulio Guerra, habían juntado una 'vaquita' para destinar la tercera parte de los tres millones 600 mil pesos que cada diputado tiene como prerrogativa para la ejecución de una obra pública, en sus respectivos municipios. Reunieron 12 millones de pesos entre los 10 diputados tricolores para ser destinados a las bibliotecas de los campus de Cerro de la Campanas, Cadereyta y San Juan del Río, y para el inicio de obras en el campus Tequisquiapan. Por su parte, el senador de la República, del PAN, se reunió con el rector universitario para definir el destino de 25 millones de pesos que la federación destinó a esta popular institución. Podría pensarse que es una competencia entre cofradías y, específicamente, entre aspirantes a ocupar la principal candidatura de sus respectivos partidos políticos en la contienda electoral del año venidero, pero lo cierto es que mientras el apovo a la universidad pública -que arrastra un déficit de 250 millones de pesos- venga de todos los partidos, qué bueno que compitan los políticos pues de esta manera se favorece a la principal fuente educativa del estado. Por espacio de varios días y, en el segundo proceso, por espacio de varios meses, las autoridades sanitarias hicieron esfuerzos por tratar de minimizar



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

los efectos de dos fenómenos de salud pública: la influenza y el suicidio. Hoy se sabe que en el caso primero – la influenza- "nuestra entidad" se encuentra entre las primeras cinco del país con mayor cantidad de enfermos per-cápita con el 10.66. Ni la Secretaría de Salud en el estado ni la federal han presentado estadísticas, a pesar de que en cualquier medición sobre la salud pública debe tener esta referencia. Fue el periódico Exprés, de San Luis Potosí, quien realizó dicho ejercicio. Por cuanto al suicidio, la noche de este viernes, finalmente la Secretaria de Salud en el estado, por ordenamiento expreso del Gobernador, José Calzada Rovirosa, asumió la decisión de declarar esta práctica como un asunto de salud pública, dada su elevada cantidad de ocurrencias en la entidad durante los últimos años. Con esta aceptación, el suicidio se afrontará de otra manera. En lugar de la clásica respuesta: "es un hecho aislado", la Secretaría de Salud del estado de Querétaro -a cargo de Mario César García Feregrino- encabeza el Grupo de Trabajo del Consejo Estatal de Salud para la Prevención y Atención del Suicidio. La estrategia del grupo es lograr que sensibilice, eduque, vigile, brinde asistencia médico psicológica e investigue todo lo referente a este fenómeno que se ha convertido en un problema de salud pública. ¿Acaso no es mejor afrontar los problemas que quererlos ocultar? Quienes podrían considerar que los gobernantes de los municipios de Corregidora y Colón planean a futuro, pues desde el año incluyeron en sus leyes de ingresos, la solicitud de financiamiento o, mejor dicho, la petición de un préstamo económico para el ejercicio fiscal de 2014, que hicieron al Congreso de esta provincia. Uno por 62 millones 200 mil pesos y el otro, de 86 millones de pesos. Sobre lo anterior, en la semana que inicia, los diputados, que forman parte de la Comisión de Hacienda del Congreso, deberán analizar si autorizan o no estas contrataciones pues, sépase que de concretarse, no se pagará esta deuda antes del año 2015, sino que será heredada a los nuevos gobernantes. Los ex munícipes en ambas localidades fueron señalados por presumirse que están involucrados en desvíos de recursos. Y es entendible que se requiera el dinero, pero por qué no se entiende que es más urgente desentrañar las acusaciones pendientes para entender si faltan o no recursos económicos. A fin de cuentas, la sanidad financiera de los gobiernos municipales debería ser tal que no se requiriera solicitar prestado. Hoy se sabe, sin embargo, que los préstamos tienen mucho que ver con la insalubridad administrativa, pero muy poco se hace para frenar esa inercia. Esta semana que hoy concluye, fue de interpretaciones, de mensajes y de hipótesis en la vida política de los queretanos, como fotografías, filtraciones de información partidista, acciones publicitarias. Todo lo sucedido tiene que abonar a la causa de los políticos, sus fines y sus organizaciones. Como ejemplo la fotografía de Francisco Domínguez Servién, Marcos Aguilar Vega, Ricardo Anaya Cortés y Guillermo Vega Guerrero a los cuales se les ve muy sonrientes, abrazado, juntos -muy juntos- y sobre todo, se les ve; es decir, decidieron posar para las cámaras fotográficas. Y decidieron dejarse ver así, juntos, abrazados y sonrientes. Dicha imagen, se permite comentar que salieron juntos en la foto dos precandidatos a gobernador del estado y dos precandidatos a presidentes municipales. Si decidieron así salir es porque decidieron mandar ese mensaje; unidos o casi definidos. Con Ricardo Anaya hay "incertidumbre", pues podría rechace la posibilidad de competir por un cargo partidista y lo haga por la candidatura a gobernador del estado y también existe la posibilidad de que solicite licencia para separarse de la diputación general del CEN del PAN. Si pierde, simplemente regresa a ser diputado y a prepararse para la contienda por la candidatura a gobernador. Si gana, asume el cargo de secretario general y se mantiene ahí por los siguientes tres años y, por ende, no compite en el proceso electoral de 2015. También tendría la opción de ganar el cargo partidista, ejercerlo por espacio de algunos meses para después dejarlo e ir por la gubernatura queretana. En foto nota: El dirigente del PRI estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, parece entrarle al juego de las sillas ante la mirada atenta de la ex candidata al senado, Isabel Aguilar. Por lo pronto parece que 'Tona' ya agarró la suya. (a.m. 1-A)



#### **DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2014**

#### "VINCULAR LAS BUENAS VOLUNTADES"

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Apunta que el pasado día 5 se recordó aquí el aniversario de la promulgación de la Constitución que rige en el país. Donde se habló de la esperanza en que las recientes reformas hechas a la Carta Magna signifiquen rumbos mejores para el país. Hubo quienes retomaron el tema de crear una nueva Constitución, quizás a propósito de que, dentro de 3 años, se cumplirán 100 de la actual. Cree que lo importante no es si se hace una nueva Constitución o se corrige la actual, sino que "nuestra ley fundamental favorezca el que los mexicanos podamos vivir en armonía y alcanzar nuestros fines más elevados para los que fuimos creados". Gonzalo Guerrero Renaud, apunta que el día 8 se eligieron los consejeros estatales y nacionales del PAN aquí en Querétaro. Daba gusto ver a tantas buenas voluntades reunidas, con la esperanza de que su participación en el partido ayude a construir "Una patria ordenada y generosa" y ayude a contagiar a quienes pudieran haberse desanimado, o a quienes, por alguna causa estuvieran participando por una razón que no sea el bien común, tanto en el PAN como en cualquier otro partido o agrupación social. Gonzalo Guerrero Renaud, al recordar que el día 19 se celebró el Día del Ejército, en el 101 aniversario de la fundación de este instituto armado, le vienen a la mente dos de los comandantes de la XVII zona militar de Querétaro a quienes ha tenido oportunidad de tratar: al general Herrera Brambila, allá por 1984, y al actual comandante, general Ángel Prior Valencia. En ambos casos le sorprendió gratamente su calidad humana, su diplomacia, su espíritu de servicio y, por supuesto, su buena voluntad. Por algo llegaron a ser generales y estar al mando de miles de hombres que están al servicio de los mexicanos. (El Universal Querétaro 11-A)

#### EDITORIAL "DETENCIÓN"

La detención ayer de Joaquín "Chapo" Guzmán Loera en Mazatlán significa un gran logro para México en la lucha contra el crimen organizado y sustenta que se están haciendo las cosas en la dirección correcta en materia de inteligencia. La detención en sí es un gran logro que envía un claro mensaje a la delincuencia: se mejora en la tarea de llevar ante la ley, tarde o temprano, a quienes la infringen, en especial a quienes se dedican a actividades que lastiman y dañan a la sociedad, en especial a sus jóvenes. (**Noticias** 11-A)

| FUENTES                        |                            |                              |
|--------------------------------|----------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES                | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  | SITIOS WEB                   |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO        | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO    | CyP: CIUDAD Y PODER          |
| N: NOTICIAS                    | M: MAGAZINE                | DR: DIARIO ROTATIVO WEB      |
| AM: AM                         | I18: INFORMATIVO 18        | IN: INQRO.COM                |
| C: CORREGIDOR                  | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO    | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS             | LP: LIBERTAD DE PALABRA    | SQ: SEXENIO QUERÉTARO        |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO        | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB        |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN        | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  | AMX: AMEALCO.MX              |
| EM: EL MOSQUITO                | VS: VOZ DE LA SIERRA       | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| EE: EL ECONOMISTA              | SITIOS WEB                 | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
|                                | CI: CÓDICE INFORMATIVO     | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO    |
|                                | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB |                              |

#### SALUDOS CORDIALES



# Urge Elías Calles a "blindar" la elección

Riesgo de que ciudadanos pierdan confianza, alerta presidenta del IEQ

por Aimée Pacheco

Durante una visita al senado por parte de Consejeros de órganos electorales de diversos estados, la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que en la transición hacia otro modelo electoral debe cuidarse que los ciudadanos no resientan algún efecto negativo que pudiera restar certeza a los resultados.

Atendidos por el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de senadores, Raúl Cervantes Andrade, Elías Calles dijo que debe blindarse la elección de modo que los ciudadanos mantengan la confianza en que su voto es libre, secreto y que será respetado.

"Debemos blindar el acto de depositar el voto, con la confianza de que será secreto, bien contado y respetado", señaló la consejera, quien funge como secretaria general de la Mesa Directiva de la APPICEEF (organización de consejos electorales locales).

Por su parte, Cervantes Andrade, ofreció abrir los espacios necesarios para que formalmente se escuchen las aportaciones



CONSEJEROS DE órganos electorales de los estados, se reunieron con el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de senadores, Raúl Cervantes Andrade.

y experiencias de los órganos electorales locales, ante la inminente configuración de las leyes secundarias emanadas de la Reforma político-electoral, a partir de la cual se crea el Instituto Nacional Electoral (INE).

El senador afirmó que quienes encabezan estos órganos conocen y saben del tema por lo que consideró válida su preocupación por definirse el tipo de federalismo que implica la Reforma política aprobada.

En ese sentido, se comprometió a que en el momento en que la elaboración de las leyes secundarias esté en el senado de la República, como cámara de origen, o revisora, las comisiones encargadas de esa tarea reciban en audiencia pública a los integrantes de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas, a fin de que sean escuchadas sus aportaciones.

A su vez, la Consejera presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Diana Talavera Flores, enfatizó que ante el impulso que se ha dado en las entidades federativas al proceso de democratización nacional en los últimos años, donde los órganos electorales locales han hecho importantes

avances a nivel federal, su participación en la elaboración de las leyes secundarias es fundamental.

Al agradecer el espacio y la apertura del senador Cervantes Andrade para escuchar sus posicionamientos, los presidentes de los institutos electorales de Durango, Colima y Chiapas coincidieron en que la visión de estos órganos puede coadyuvar y enriquecer las leyes secundarias.

A la reunión asistieron también presidentas y presidentes de los institutos electorales de Chiapas, Guerrero, Yucatán, Sinaloa, Sonora, Veracruz y Zacatecas.



## Hay "premura" para organizar elecciones

#### Consejero teme que no se logren ajustar tiempos con la reforma política

por Aimée Pacheco

La premura que dejará el ajuste de los tiempos electorales para la organización de los comicios, es lo que preocupa de la reforma política, consideró el Consejero Jesús Uribe, quien consideró que algunas aplicaciones de esa ley pueden generar inconsistencias.

"Está dentro de las facultades de la Legislatura. Está en análisis, a partir de la reforma federal constitucional, para ajustar los tiempos. Acataremos lo que se decida, pero sí vemos que hay ciertas aplicaciones que pueden generar algunas inconsistencias en la normatividad interna", indicó.

Dijo que, no obstante que aparentemen-

te el proceso arranca en el 2015, existen trabajos preparatorios que comienzan el año previo, y esa es la preocupación con el ajuste al calendario electoral.

"Estaremos pendientes de ver cómo lo resuelven los tiempos en que se adaptarían los cronómetros electorales. Se adelantaría el proceso, esto implicaría que los partidos al interior también deban ajustar sus tiempos, trae un efecto cascada, pudiera general la no aplicación adecuada de las normas por el atropellamiento, Lo arrebato que se pueda dar", consideró Uribe Cabrera.

Señaló que entre las actividades preparatorias previas se encuentra la contratación de personal, el revisar donde se van a instalar las casillas, y otros actos mate-

riales y tendría (ahora el INE) que empezar desde septiembre u octubre de este año.

"Estamos a la vuelta de la esquina de este proceso para que podamos estar en condiciones, esto nos pondría en un estado de arreglar las cosas con mucha premura, no se nos está dando el tiempo, si hoy la legislatura determina iniciar con una nueva integración al Consejo, lo tiene que hacer de manera inmediata para que le de el tiempo con toda oportunidad para que llegue bien preparado e iniciar el proceso electoral y tengamos un proceso bien organizado, estructurado y que entregue buenas cuentas a la ciudadanía, más allá de que si es este instituto el que lo organiza o el otro", expresó.





#### Quejas de políticos

Una vez que el Instituto Electoral de Querétaro adelantó que votará en contra de la creación de Convergencia Ciudadana como partido político queretano, el secretario de esta organización, Julio César Martínez Luna, aseguró que el dictamen de referencia fue hecho al "vapor" por los consejeros, que están más interesados en asegurar sus "liquidaciones" antes de que entre en vigor el Instituto Nacional Electoral.

Dijo más. Tuvo el atrevimiento (ihabrase visto!) de minimizar y calificar de peccata minuta -o pequeño desliz- el que en su solicitud del registro estatal incluyeran en calidad de afiliados a personas de otras entidades federativas, que ya fallecieron o clonadas del padrón del partido Movimiento Ciudadano.

Más aún, Don Julio César Martínez Luna

me temo que habría arrasado con estos políticos desfachatados).